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College ，以示原來名稱 o 迫我畢業之後 P 則已改為交通大學矣。
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默体以我當時在福州之研學，與在上海各學校肆業者之既學相設，其，昕共

記
程度當然相差遠甚。其能考取機會9 自然定屬潛茫，無庸諱言。結果未獲

錯取?已在意中。但我以既已來摳，機會不易9 自聽不再立部同間為宜。
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刀之劉
經函往返徵得我的文親同意後 ， l還決定留權就讓其他學校，再求進取。

彼時在南洋公學附近 9 尚有一私立學校，名為復旦公學(後來改為復旦大

?我乃投考復旦公學中學部四年級9 幸蒙錄取。遂住入該投宿舍?一學)
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面攻語，一面準備。半載之後， §p在年底寒假之期，南洋公學復行招考插

晨到好句時，真是飄飄欲仙 9 不勝享受。
o 3金証生?我乃趕緊報名該校中學部三年級下期(只l投三年級下期之故〉

經過筆試及面試之後，我亦不知其故，這次竟蒙錄取，自然得到安慰不少

一、宜醉宣遊宜腫，管竹管山智水
。君到報紙上登載錄取名單之後，立刻寫信報告我父母頭?他們倆自然甚
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於露流價中心
山

腔
南洋公學中學吉 f，j原屬舊制四年，彼時中學部三年級下期僅收插班生三

向;可梁同五月寓里放人長.ii i侶，戶干
λ~ , 4!J l.i\..藹誦西JtiJJit口， i{fi古座衣冠fb(1W- " •••••• J 如此

名 O 這次考取新生名次是楊立蔥、茅以新、吳啟中三名。彼時如果不錄取

「征位使好去朝天?玉骰正

思賢，想夜半承呀，留教醉，時每退?長安故人向我，道愁腸帕只
依然，自蟬I秋詩，落Jf[f，醉來時響空弦。」均有三忠慎愛國之意 O 但是如果瓷

佳作，再也找不出來者了。另木蘭花侵洞中，三名者 p 則我叉將落第矣。這項名單，我迄今仍銘諸心坎，未曾忘姆。

世事滄桑，光陰如箭 9 迄今追憶當年投考之情景，不宮一夢。人生底

層短暫 9 安得光陰倒流?俾能重溫舊夢，一價義時之情景耶!

到他於退休後肝作之西江月詞中 r······而今何事最相宜 9 宜醉，宜遊，立
睦。......迺翁依舊管些兒，管竹，管LLr'管/K 0 J 便完，得色的淡泊寧志，

!!f'.>的 ."It咐，輛 4伊甸、川 1)'1."11 勵~~~~U!l li~ “‘"，p-悔.."..‘ lojP ll: 't'、妒忌堪4而It. ~"I:(lllt~ 輔..，.叭"I ﹒，. !I"‘﹒.....咱

如蒙海外學長捐贈友聲基金

悠閑情起，不禁為之神住。

(六十八年四月八日友聲第二七五期骨刊出我的 ff*!，~~記J
支票抬頭請寫:

?此乃退

，不知何故，竟菜單:t宇書，以至

今日，已四竿矣，日昨故步於中正帝國巧遇皮清濤學長9 渠較悶，我建議

休設之作，七十年會執筆寫「休默揖記JChiao-Tung Univ. Alumni Association

由渠協助唐學姐慧貞，編輯友聾，屆三學姐負責三‘卡餘竿，任接任怨9 勤勤
沐泳，為校友通訊，無人不受益而衷心感荷，但能出力襄助者仍為少數，
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乃在百f亡中?抽出當荷，說燈竟之。〉

地址請寫:

P. O. Box 566, Taipei. Taiwan. Republic of China

謝 作A
日

一 20 一

謝



空

麼用了。

二、只要青春不要痘

她也可能「干忙J ，我們中國人執筆或講話往往很倒向於誇大?好像有一

次趙春官學長講到最近新加坡經濟的滑落時?我就用了「一落于丈j 的詞

乎一概不管，也難怪，她在學校每天卡小時已經夠忙了 9 如果說我百忙，

找園丁、修房-子、修家中一切電氣用品、和兒孫親友通訊， . ~ ....我的老伴

限，越春官學長趕緊斜正， r那也沒有那凌厲害吧! J ~真自完好笑 p 何

以竟脫口而出，用此詞跟!下面將很謹慎地細數我的外務?有無五十忙?

對於家務，主要地是於五時半或六時i司家，燒一二道可口的菜外 9 其餘直是

同?痘子也沒有了，稿子干u也尚可留名千古，或遺臭萬年，錢是沒有什

記得有一次在再保大樓歡迎國外學長來臺一個茶會中 9 詢居大姊慧貞

「友聲要不要錢 ?J 唐大姊說:師耍，可是稿子要」。我心喪失7

，我們這種年紀， r只要育春不要痘 P 只要稿子不要錢J '青春一主;不:反

「苦差J '眩

?J

無， ~U有，一搞一滴地積起來，老朋友 9 老同事都來 p 共盡義務 9 或

拿了很少的酬勞. ，把這研究的娃娃，撫養起來了，我深夜摸心，就自

問當初「您為什麼就接下來?董事長癮還迫不夠嗎 ?J r這是為國家

社會的公用事業而發起的不以營利的一個研究事業，政府的政策何在

「是不是時機還早 9 熱心的朋友太早催生? J '其他問題還很多

是眩人耳目，還是一個「董事長-

7位，可為之處正多 9 而「顧而不問J '把您當做花瓶?或是您要做事

，他們對]這授說，茄樣審 9 就像→座街門樣于，我真曳，難話g-，越強參

加做了些事後，還要白說這都是小弟弟小寶寶傲的?說像在小學校衷

的孩子們，把功課或手工拿罔笨，大部份由父母、幫忙做?第二天他們

拿同去給老師去交卷了，想想也可笑 9 也可慰，難道還計較這些嗎?

長，以臺灣今日的富足 p 金融界數錢單位，都以億計 9 一個臺北財團

i夫人董事長，真是「眩人J ，內容不必講了 9 不重視研究的人的 9 只

有竊學究的作風， r秀才人情紙一張J ，您去做好了，技人、找事、

找錢，我做這差事已三年了 9 又是到處叩頭 9 對、對、對、還好，從

1.自來水協會語語委員會主任委員一一一如果掛名不想做一點辜的話，也

可一睡懿年，可是我不僅辛稜軒「宜睡」的哲學，偏偏愛管閑事?可

為應為的事太多了 9 君君國際上進步的自來水?再君君我們圈內的情

2.自來水暨下水道研究社董事長 一這也是一個「眩事J

9 並且是一個臺北財園法人的蓋事

四、百i亡之中

我們一般人歡喜講百忙，事實上是否真忙，有否百忙，我想自我檢討

檢討，自從內于擔任禧江中學校長十一年來，說已很現代化地當了「家庭

主夫J '買菜、管家、請客、送禮、記J脹、領零用錢、督導工人、餵魚、

去年七十三年校慶時，民廿三級也慶祝金禧紀念，事先顧{余德及陳樹

曦兩學長約好要我講話?以我在交大求學有十二年的時間，比較最長\些

以推我出來 9 我想一股講話 P 在此場合一定念舊，講點掌故 9 很少人思 FlU

H娃些展望 9 我決意要講點五十年後即民國一百二十三年時的交大同學，

我打了電話給郭校長問他當時可否有錄音機?以備鋒下我的講詞，給五:

年後交大的小學弟們聽聽以君君現在的希望和推測有否一些實現，那天d式，

就講了五十年後交大的工程，科技及管理畢業同學在太空中從事交通工程

知管理的情形，也涉及太空中的城市和給水與排污的必然性，那知那天校

都務 9 忘記了準備錄音機，或許他們想，何必去錄這些夢話呢?結果我

只好罔家把講稿刪改整理之後送予友聾，刊登在七十三年九月八日三O七

期上，題目是「母校米慶獻詞J :說也奇怪，一年多來，如果我們若君人

類向太空發展之迅速?太空站及太空城市 P 均將在二十年到五十年內問了

實現 9 那我倒要問 9 我們交大對於太空交通課程將開始作如何的配合呢 f

主、太空交通

一位一 一鈞一



以二年前也被改聘為名譽職了。

的事則浪費了人力財力，即以我已退出二年 9 而被聘為名譽理事了。

有餘?而主其辜者則係外行，且不易接納內行者之意見 P 辟以我只好

徒勞 9 而不能把握該會之活動方向，應該做之事很多而未做，不該做

事 9 我固然骨在巴基斯坦住過六年半?對於印細，均無太多閱係，既

6.中印細文經協會監事一一也參加了無數次的會，結於十年前曾參加過

那時周文德學長擔任會長之國際水資源協會於印度;即以便按聘為監

我選出來，我變了行開{臂之後，臨無)肩頭?也無徒孫 9 做起會長，可

Carolina 去擔任研究員兼學生顧問?同時也同鍋選了直是門課，足足

地一年，前以除了哈佛大學之外，也被認為北卡州同學了，硬是把我

選出做會長 9 自中華工程公司退休前做過一任，那時廟大、和尚尼姑

，想起來 p 就使我更i亡?輾轉難眠。

多，做起來還不大吃力，退休後，我也不幹會長了?那知過一任叉把

3.北卡c j'I'1各大學院校同學會會長一一我是五十九年到美國北卡1'!'INorth

全川在茶點之外，每月還有→干-二百元車馬費，不無小補。

TOAST MASTER

也是金)玉其外，在今日人際關係上真是佔不少便宜，蔚以我和內于

就發起每刀第一星期日舉行一次早茶會刊文人演講，找年青人發言，

至五次，討論技術性問題，未有時間足以深入，只能於閱會時表示點

粗淺的意見成共同外出參觀，好在委員很不少P 老幼均有 9 各專業俱

個職務是最近在美過世薛學長屐坦擔任主任委員時候推薦每年開會四

9 鑒於美盟學校中學生，大部能言善道，雖然稍為敗絮其中，然金(

也藉以增加各行智議，連緒感情，辦此事雖然[l乞力?可也得到不少年

青人的支持和歡迎9 月幸到我從中華工程公司退休時，我們早茶會中有

提倡「講話」了，師大就有這種訊線J:1f ，中華文化復興委員會也辦了

晚間的講話講習會，天主教會也辦首II綠草，青年服務社也找人就「講
話J 的重要及方法作講演，可是這都不如美國

于位綽號「鐵嘴J 的王大空先生，剛好出版一本吽做「朱烏慢飛」的

書，諷刺幽默，大家提議把早茶會改為笨烏俱樂部，還是要我召集j

做→個大主主鳥， Ii故定了，一F又是聽竿，這下臺北各處都漸漸地有人

7.經濟部水資源委員會技術委員會委員一一一於經濟部聘請我擔任的，這

8.笨烏俱樂部召集人一一民國六十年返國P 亮得年輕人對於起立講話9

大部膽怯，滿腹意見或文章，都難表達9 每個會揚中，俯拾印有黃金

予以重現充份研討，而求其相輔相成，經濟才能有持韻的發展，以上

是留美同學會下一個分含9 一個Chapter'我們為什麼要這樣幹呢?

經濟專家及環境專家9 我們捏得國內經濟和環境對立的尖銳性，必領
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期中與返國留學、和j挖出國留學的同學聚會座談餐拉過，十二月七日

都不是我一個人即能做的，可，也無形，使我加忙。

情形 p 加強他們的向心力P 今年接待過北卡州教堂山副校長夫婦，暑

是一種幫助政府力之不足，我們協助在北卡州的同學使他們瞭解國內

，擔任此職幾將十一年，也幫了一些忙，可是真難傲，嚴、詩二位熱心

同學們自已出錢，出力來做呢?除聯誼之外，也是一種國民外交?也

真吃力 9 我是不會掛名不做事的，於是只有苛求自己，四年來本有三

錯位熱心同學，如會人傑，楊萬發、蔣家興等，共同地撐住，現在情

曾舉行一個「經濟與環握問題j 的研討會 9 因為北卡州同學中有不少

況也不同了。有最完整的同學錄，有定期的通訊，每年有五六次的聚

會，也有演講會及研討會，我們不認為是一個獨立的同學會，我們算

不做也沒事?要做則事情很多9 要做得好而有意義，則更不易。

5.環境衛生協會常務理事一一一曾因已故之巖慶齡2支潘仰山二先生之盛邀

4.環度保護學會常務理事一一一年要閱好豈是次會，還要參加辦理世界環

境日的研討會，出題日，找人演講討論，協助排一星期的活動節日，

一鈞一
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秋哀約會當作

高帽把我戴上，使得我脫身不得，好在我還是「老三代以下」的人?

對於名還也要的， r新三代以下 j 的人，就惟恐不好錢了，不好錢的

人，就無鼓勵的原動力，無 INCENTIVE 也就無進步了，於是過去

六個月來為這事可把我忙壞了，因為國內對於第一屆工種與環境大會

的紀錄一點都沒有，年青的人都要錢去了，無從找他們多盡義務 o

10.經建會環境小組委員一一這份最近的差事可有得傲，雖然只不過開了

一次的會，我覺得我的想法與有些人大有出入，好比有提案要以中央

政府經費，買許多高性能焚化爐，送與各鄉鎮〈好像外援的方式)以

使他們處理垃圾，我便反對 9 我主張企業化及商業化經營，以有組織

的公司或財閻法人提供服務 9 替各鄉鎮焚燒垃圾，每頓按成本加服務

費及合理之利潤以收費 9 如鄉鎮無力負攘，由各上級政府補助歲J投支

廳，豈知原提案的焚化爐送禮的京則?居然通過 p 閱了倒車。另外環

保單位工作人員主要並非工程師 p 而偏重於辦工程，對於操作維護管

理不夠重視 9 這也是我與有些人意見不同的地方。君口巴 9 這個新任務

會不會徒忙無功，只有再君一陣子了。

11其他 高雄市下水道興建委員會委員，基陸臺北地區下水道興建委

員會委員，另外三個機關的顧問，加起來，大概五十i亡也差不太遠了

沈洪熹

梧桐是露濕衣裳

只恨秋宵不夠長
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九月天涼月似氣

任他露:系衣裳 J令

CLUB 辦得那麼有計畫，有組織，有連韻性，有豐富的內容，我的

俱樂部參加的人對於講話確有點進步，可是大部「善於言，而懶於行

J 。按撿起重擔 9 定期辦理的義務幫手太少了 9 等到王大空的「笨鳥

再飛」出版時，我決定「笨烏不飛」了，這干不飛己二年，讓別的有

jb人、機鹹團體去飛。至少 9 我和內于己飛夠了，只是偶而還會收

到電話詢問笨烏何時再鳴?碰到老笨烏時，還在提議，何不再集會重

叫一陣子，我只好報以會心的徵笑。

9.中國工程師學會參加世界工程組織聯盟環境小組召集人一一四月中有

一天柴工處嚴處長幸章諒我吃中飯實在太平洋俱樂部，當然還有別人

，說是討論世界工程組織聯盟的事?裁正好無事?太平徉也好久不去

了 H£'就去了，那知這一餐「天下沒有不費的午餐J '可把我陪了不

知多少無形的代價，並不是﹒頓午餐就貪食至此 P 只是有一段~lt宵。

十年前 P 我債率一團到北非突尼西亞去參加l同一組織的大會，那時是

第五問 P 我曾發言建議集中各專鬥委員會?資訊科技教育及環境以辦

研萃的活動?今梓特柯年年刑→~l-叮」
三二‘!崗哥[工程與1環晨揖j 大會 9 我雖-1十i卡A年沒7有色信‘參加這種;活舌草動b了 P 嚴處長i說琵

是一L國工程師學會已惋艦緝組團參加?由他闢長，學會決定請于

一環境小組召集川張祖璿及其苦相二人副召集人 P 籌備參加工程與

環境的一切事宜，突如其來的差事?使我措手不萃，我表示願意擔任

一面的幫忙 9 想起民國六十五年，我也以幕後的身份，替臺電朱書

麟總經理辦了中國工程師學會的「六年經建計畫與工程師之任務j 專

題報告?商由吳伯禎學長專選在學的優良年育學生工程師?而由各機

關較為年長之專家或工程師於事前口授身導?而推時學生專題報告

?會轟動一時會場爆滿之情況，事過九年，何必有出面擔任召集人，

但是嚴處長說我在環境方面名氣太大了 9 持我號召一下不可， r'晶晶的
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